

# SOLIDARIDAD OBRERA

Organo de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

## EL FASCISMO EN ACCION

### Es asesinado en Valencia Santiago García, que denunció públicamente los manejos encaminados a organizar el terrorismo. — El proletariado valenciano, ante la sangre derramada, da carácter violento a la huelga general. — Manifestaciones tumultuosas. — La efervescencia se extiende a toda la Región. — Detenciones en masa. — La indignación por la conducta de las autoridades es general.

Si se buscaba la tragedia para acabar con las huelgas en Valencia, la tragedia ya está ahí. Las calles de la capital del Turia han sido testigos de sangre de los trabajadores, y la luz de un modo excepcional, inesperado, de una manera infame. Lo que no podemos hacer los pistoleros formados en bandos, lo han hecho otros hombres, una canalla que las leyes no nos permiten señalar por su nombre y apellido.

Los gallardos civiles, en un país como el nuestro, se parza con la vida, y Santiago García ha pagado con la suya su gallardía de denunciar a la opinión pública la constitución de una banda de asesinos a sueldo de la Unión Naval de Levante, S. A., en cuya constitución no han sido ajenos los que tienen el deber sagrado de velar por la vida de todos los ciudadanos.

Ha corrido la sangre en Valencia, como ayer corrió en otras latitudes de España, y ello sucede cuando los trabajadores daban la sensación de buscar la normalidad a todo trance, en el preciso momento en que se evidenciaba que los obreros no aspiraban a reivindicaciones imposibles, sino que la imposibilidad de ellas residía en las imposiciones del gobernador civil quien, tal vez cumpliendo órdenes superiores, ha impedido que la clase patronal accediera a los deseos de la clase obrera.

Los patronos hubieran accedido a demandas formuladas por los obreros, y a última hora se vieron aquejados por presiones a hablar con franqueza y a declarar que no podían llegar a un acuerdo por impedirlo formalmente el gobernador civil.

A un caso de esa naturaleza no cabía más respuesta que la huelga general, que se declara por 48 horas, y nadie podía suponer que ello fuera el pretexto que aprovecharan los asesinos para vengarse de la gallardía de Santiago García.

La información que sigue nos dice cómo ha sido asesinado. SOLIDARIDAD OBRERA dice que el de Valencia es el caso de todos países. Se quiere mantener abierta una herida por donde escapen las energías del pueblo. Se quiere desangrar al pueblo porque se le quiere débil y caído; después de poder en su día proclamar alzado, iracundo, fiero, frente a las verdugadas que se preparan para la restauración de la Historia de España.

El proletariado español debe recordar esta lección, y debe prepararse para dar al régimen la respuesta adecuada.

Se va un caso de dignidad.

### Los patronos y los obreros se reúnen y no llegan a un acuerdo por extrañas presiones que se ejercen sobre los primeros

Anoche celebró una reunión de obreros y patronos para tratar de la solución del conflicto de la madera. Acudió también, a título de mediador amistoso, la representación de la Cámara de Comercio. Ante la proposición de los obreros, los patronos manifestaron no poderla aceptar por haberse PROHIBIDO EL GOBERNADOR. En vista de la arbitraria influencia del gobernador, los obreros acordaron la huelga general de 48 horas.

Está comprobado que los patronos querían firmar las bases, pero coaccionados por los dirigentes de la Patronal que a su vez lo son por el gobernador, no se atreven a hacerlo.

### La huelga es general

El paro general fue decretado a las tres de la mañana, siendo cumplido puntual y totalmente, existiendo fuerte indignación entre el pueblo contra la autoridad civil que usa de procedimientos tan absurdos e indignos de un país medianamente civilizado.

### La C. N. T. garantiza los servicios públicos

La organización obrera ha garantizado a la población la normalidad en los servicios de agua, gas y electricidad.

### Se vuelcan los tranvías

A primera hora de la mañana, han salido algunos tranvías, siendo volcado algunos de ellos frente al Ayuntamiento. En vista de lo cual, quedó paralizado el servicio.

### Asesinato de Santiago García

A las siete de la mañana, un grupo de obreros metalúrgicos, entre los cuales figuraba Santiago García, secretario del Sindicato del Ramo de la Metalurgia, que fue quien denunció ante la opinión pública la formación de una banda de pistoleros al servicio de la Unión Naval de Levante, fue agredido a tiros, cayendo mortalmente herido, él y otro compañero cuyo nombre no hemos logrado averiguar hasta ahora.

### Lugar del asesinato. — ¿Quiénes son los asesinos?

El grupo de metalúrgicos agredido fue como decimos perseguido a tiros en plena calle de Pl y Margall, cayendo muerto Santiago García

frente a la joyería de Dolores Mi-quel.

El otro compañero, fué recogido por unos transeúntes y llevado a la Casa de Socorro en estado gravísimo. Tememos que a estas horas ya habrá fallecido.

### Tiroteo en el Mercado

A las diez de la mañana desfilaba por el mercado una manifestación dando gritos y mueras muy significativos cuando la fuerza pública intentó cortar el paso, originándose con tal motivo fuerte tiroteo y carreras con cierre de puestos y establecimientos. Resultaron algunos heridos. Las mujeres alientan a los huelguistas a proseguir en la lucha en defensa de la vida de los hijos del pueblo, que caen asesinados precisamente por denunciar a los asesinos a sueldo de la burguesía.

### Provocación a los huelguistas

Esta tarde, el gobernador, intentando burlar el sentimiento popular, ha querido dar la impresión de una normalidad, que no puede existir, y dió orden de que salieran de nuevo los tranvías, siendo varios de ellos apedreados y volcado uno frente al Teatro Olympia. El público ayuda entusiasmado a los obreros impidiendo en absoluto el tráfico rodado, viéndose impotente la fuerza pública ante semejante unanimidad de acción.

### El duelo del pueblo trabajador de Valencia

La Confederación Regional del Trabajo de Levante, en su dolor de perder a uno de sus más prestigiosos militantes, es acompañada por todo el pueblo trabajador y hasta por los elementos liberales de la región levantina. Toda Valencia protesta indignada por este brutal asesinato, que indica bien a las claras la manera que en adelante ha de tratarnos la burguesía valenciana y aun la de toda España.

### ¿Qué harán las izquierdas españolas?

Ante este trágico suceso, todos los trabajadores levantinos se preguntan qué harán los elementos de izquierda enemigos de este régimen que hace posible este estado de cosas.

### La banda de asesinos hiere a un guardia de Seguridad

Los individuos que dispararon contra nuestros compañeros, hirieron a la vez a un guardia de Seguridad que prestaba servicio en el lugar del suceso.

### El Director de «El Pueblo» Sigfrido Blasco, amenazado de muerte

Al conocerse la noticia de que el director de «El Pueblo» ha sido amenazado de muerte, la indignación ha llegado al paroxismo. Le gente, sin distinción de clases, se pregunta si hemos llegado a una época de terror en que se hará imposible decir al pueblo la verdad de lo que ocurre. Después de la muerte de Santiago García y de la muy probable de otro compañero caído a su lado, quieren, los asesinos, seguir actuando en su macabro proceder. ¿Lo conseguirán? Por ahora la protesta es unánime y los trabajadores están dispuestos a defenderse.

### Detenciones en masa

Después del asesinato, la Policía procede a la detención de todos los militantes de la C. N. T. Esto tiende a agravar el conflicto y excitar los ánimos.

### Quién era Santiago García

Al escribir estas líneas el dolor más agudo oprime nuestro corazón. Podríamos evitarnos hablar del malogrado compañero en tonos laudatorios porque el elogio mayor, el más cumplido, se lo hizo el mismo al denunciar los organizadores del terrorismo, con el civismo y la valentía que lo ha hecho, y por lo cual ha sido asesinado. Santiago García, era uno de los más destacados defensores de la organización obrera valenciana. El intervenía en los periódicos, en las asambleas y en todos los actos encaminados a la defensa de la justicia social con una voluntad y constancia incomparables.

A pesar de estar minada su salud por la tuberculosis, su generosidad natural y su inteligencia estuvieron siempre, sin titubeos ni vacilaciones al servicio de la causa de los trabajadores.

Y como premio a su amor a la justicia, como epílogo a su alta labor de ciudadanía, hoy, el teléfono nos ha dicho escuetamente, con una frialdad que nos ha helado el alma: ¡Santiago García, ha sido asesinado! Hemos sentido el trágico desbordamiento de indignación dolorosa que produce en nosotros la noticia de un crimen que culmina en su barbarie al atacar a un amigo bueno.

Subemos concretamente quiénes lo han asesinado, pero hay un Código que no nos permite decirlo. Por eso lo callamos, dejándolo a la imaginación del lector.

Sólo debemos decir que el gobernador de Valencia desmintió la existencia de las bandas de pistoleros y nuestro compañero demostró documentadamente que el gobernador

no decía la verdad en sus declaraciones.

Luego, ya lo hemos visto: le han asesinado en una de las principales calles de Valencia, en plena juventud, a los treinta años.

Y de repente, el cuadro deprimente de su hogar. La compañera y la hija enfermas, la madre anciana, es las cuales se cebará el dolor más agudo.

A este hombre, a este compañero que ha caído por haber descubierto ante la opinión pública una organización criminal de la cual parecen plenamente responsables las autoridades de Valencia, ya no le veremos más.

Es otro que pasa a engrosar la lista de nuestras pérdidas, de las pérdidas de los trabajadores. No podemos olvidarlo No debemos olvidarlo. Santiago García es un símbolo. Es la primera víctima de una confabulación criminal, que cae en Valencia.

### Conclusiones obreras

Valencia, 9. — En la mañana de hoy los representantes de los Sindicatos Unicos acordaron por unanimidad declarar la huelga general por cuarenta y ocho horas como protesta de la actuación del gobernador.

Se acordaron las siguientes conclusiones:

- Primero. Cumplimiento exacto de la ley de asociaciones sin intromisión de la autoridad gubernativa en las relaciones entre patronos y obreros.
- Segundo. Protesta, desarme y retirada de licencia a los pistoleros.
- Tercero. Libertad de los presos gubernativos.
- Cuarto. Levantamiento de la censura del Sindicato de la Madera.
- Quinto. Responsabilidad por las agresiones de la fuerza pública.
- Sexto. Destitución del gobernador de Valencia.

La Confederación de Sindicatos ha hecho pública por otra parte la siguiente nota:

«La Confederación Regional valenciana comunica al pueblo de Valencia que, para evitar alarmas excesivas, el paro no afectará a los servicios públicos de agua, gas y electricidad.»—Atlante.











# INFORMACION SINDICAL

A LOS SINDICATOS DE LA R. C.

## LA CONFERENCIA NACIONAL DE SINDICATOS

La Confederación Nacional del Trabajo de España, la central obrera que se fiel a los principios del movimiento obrero revolucionario representando el sindicalismo federalista anti-autoritario, que por su abolengo surgente contra el capitalismo y el estado mantiene la tradición de la lucha de clases mediante la acción directa y negando potestad creadora a los partidos políticos, que es filial de la A. I. T. y ostenta la representación del proletariado obrero a los ideales de Libertad y Bienestar, reunirá a todos los sindicatos de España en Conferencia Nacional, a cual se celebrará en Madrid durante los días del 17 al 21 del presente mes.

La Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, por ser una de las organizaciones regionales que fundamentan y constituyen la Confederación Nacional, queda obligada a responder y lo hace públicamente para mayor difusión de su llamamiento, que todos los sindicatos de Cataluña deben asistir al próximo y esperanzador congreso nacional de sindicatos de la C. N. T. para intervenir en las deliberaciones y votar con sus irreflexos, dictámenes, peticiones u proposiciones y demás aportaciones, es acordado que de las mismas renuncian y sean tomadas. Los temas apuntados en el orden del día de la Conferencia Nacional son de activa y de suma importancia, unos a otros se complementan y puestos a discusión, deliberados, serán sino acuerdos tomados en Congreso, esbozos de futuras actuaciones que señalarán una coincidencia común de tácticas que nos obligarán a ponénciarnos por una metodología lo suficiente amplia y consistente pa-

ra armonizar los diversos pareceres, damos todos de fijar una titulación a nuestros objetivos, son motivos apremiantes que demandan la mayor concurrencia de sindicatos a la Conferencia Nacional.

Las finalidades manifiestas de la C. N. T. han de ser coherentes y la acción cotidiana, el batallar sindical, la completación orgánica, la articulación del engranaje funcionalista que dota de comité con atribuciones específicas y concretas para ensanchar, ofrecer mayor desarrollo y divulgación a la labor de combate, de capacitación y construcción sindical y social deben ser en todo momento y funcionar con mutua relación y autonomía.

Si todos los sindicatos de la C. N. T. participan en los debates de la Conferencia Nacional, las pautas que en el mismo sean trazadas serán fruto del trabajo de todos y colmarán los anhelos de cuantos deseamos reconstruir con potencia indestructible el baluarte de nuestras luchas en pro de la completa emancipación y fin de próximas conquistas: la C. N. T.

Sea, pues, cumplimentado nuestro deseo y hagan todos los sindicatos de Cataluña los dables para asistir a la Conferencia Nacional de Sindicatos de la C. N. T.

Las tareas de la Conferencia, ya lo hemos dicho, empiezan el próximo día 17 del que cursa.

Por la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, saluda fraternalmente a todos

Salud y emancipación.

EL COMITE

Barcelona, 9-12-1930

## Sindicato de Productos Químicos

EL REGIMEN CARIELARIO DE LA SOCIEDAD ANONINA CROS

De todos es conocida la triste historia de la S. A. Cros. Todos saben de la forma en que son tratados los obreros dentro de la fábrica; pero lo que todavía no conoce la opinión pública es el nuevo reglamento interior que esta casa ha establecido hace poco, aprobado por la Comisión Mixta de Productos Químicos de Cataluña.

Ni que decir cabe que los obreros de productos químicos de Badalona nunca confiaron en las mejoras que puedan venir de Comisiones mixtas ni de Comités paritarios, no confiando más que en la fuerza de nuestra organización y en las tácticas de lucha de la C. N. T. Los obreros, convencidos de esto, se han organizado en nuestro sindicato para emprender la lucha decidida para mejorar nuestra penosa situación.

Pues bien; la citada Comisión mixta, durante siete años, no se había enterado de la situación difícil de los obreros de productos químicos, y ahora que se acuerda, cuando por nuestra unión y esfuerzo podemos hacer valer nuestros derechos, lo hace interviniendo en beneficio de la Compañía.

Quizá porque suponen que en un futuro próximo tendrán que reconocer nuestra personalidad, han impuesto un reglamento que es la mayor de las desvergüenzas.

Además de tener que soportar la mala educación de los encargados, el nuevo reglamento prohíbe terminantemente hablar; se tiene que ir bien vestido—¡qué paradoja, con jornales de miseria, exigir que no se vaya estropeado!—; en el trabajo de aparatos se tiene que ser un autómatas, sin perder un minuto durante toda la jornada.

Sucesivamente iremos dando a conocer a la opinión los procedimientos antihumanos de la S. A. Cros.

SINDICATO DEL RAMO DE LA METALURGIA

Se convoca a todos los trabajadores de la Casa Girona a la reunión que tendrá lugar hoy a las seis y media de la tarde, en la calle Taulat, número 91, para tratar asuntos de interés para todos.

Metalúrgicos, madera, construcción, acudid todos unidos a la reunión.

LA JUNTA—

A LOS VAQUEROS

El Sindicato Unico Ramo Alimentación convoca a todos los Vaqueros y Lecheros, a la reunión general de Sección, para nombrar la Junta técnica administrativa, que se celebrará el día 10 del corriente, a las siete de la tarde, en la calle de Caballeros, 25.

Compañeros, no faltéis.

Barcelona, 7-12-30.

A TODOS LOS CHOFERS DE TAXI DE BARCELONA Y SU RADIO

Se notifica a todos los obreros taxistas de Barcelona, que pasen por este Sindicato lo más pronto posible, para enterarse de un asunto que les interesa. Todos los días, de cuatro a siete.

LA COMISION

DONATIVOS PRO PRESOS

Un grupo de 25 a 30 trabajadores de la Casa Perchler ha entregado al compañero Correa la cantidad de 29 pesetas, producto de una velada que organizaron en la barriada de Las Cortes.

Los obreros de la Casa Ribas y Fradell, de la obra del papel de "La Vanguardia", han entregado para los presos la cantidad de 51 pesetas.

EL COMITE PRO-PRESOS

## LOS HEROES DEL DIA 18

Hoy vamos a seguir la relación del puñado de esquivales que debemos hacer desfilar por estas columnas para que todos los trabajadores estén enterados de quienes son y qué número llevan.

Seguiremos por el conductor número 827; se llama Jerónimo Noguera; amarillo de los que más y con una historia larga y negra en la compañía. Fué el primer vicepresidente de la célebre sociedad de «Obreros y Empleados de los Tranvías», afecta al Sindicato libre. Hoy, probablemente, debe ser socio de honor de la misma, por su altruismo al aceptar un cargo de tanta monta, ya que desde él no hizo más que apropiarse de las cuotas que iban pagando los tranviarios sus compañeros, pues de dichas pesetas ni se han rendido nunca cuentas, ni nadie sabe dónde van a parar. Además forma parte de la Comisión de Jubilaciones e Invalidez, feudo del médico de la compañía, señor Rivera, desde donde se cometen toda clase de injusticias, ya que existiendo en la actualidad muchos imposibilitados, a nadie se le asigna el subsidio correspondiente si no tiene su buena recomendación para dicho señor; y este conductor consistente todas las inmundicias sin protestar ni renunciar a un cargo para el que no ha sido elegido por sus compañeros. Tiene mirada de hipócrita, no mira nunca de frente, como todo el que sabe que es mucho el mal que tiene hecho, y a todo el mundo teme.

El cobrador que lleva el número 100 se llama José Valla, también portero, de fatídico recuerdo entre sus compañeros. Este individuo, desde la famosa huelga en que la compañía cometió toda clase de reproches, por ser esquivel le fué otorgada la antigüedad sobre otro compañero, y no llevando más que unos 14 ó 15 años, figura en la misma como uno

de los más antiguos. El día 17 ya se dejó la gorra de uniforme en el cajón de los billetes, y se puso un guardapolvo para ocultar a la vista de los demás el uniforme, con el deliberado propósito de continuar su ya larga y fatídica historia de traidor a la causa de los trabajadores. Reptidix al que sube al tranvía con gorra y alpargatas y, por el contrario, saluda ceremoniosamente al que viste de sombrero y abrigo. Las mujeres obreras le tienen tal antipatía, que muchas se bajan o no suben en el tranvía que él conduce, pues por la cosa más insignificante las insulta, (esto si van solas); en una palabra, se muestra altanero con aquellos que él cree son obreros, y se arrastra como un reptil con los demás.

Después viene el turno al que lleva el número 29, conductor; se llama Ernesto Prats, condecorado con la cruz de hierro, digo con la medalla del trabajo, por sus méritos y bajos servicios en favor de la compañía; le fué impuesta dicha condecoración con toda solemnidad por Ferranda, en cuyo acto le fué ofrecida la jubilación, y a pesar de que ya no puede con sus años, no quiso aceptarla, sin duda con la intención de que se le presentase la ocasión de hacer una vez más de traidor rompedor. Fué jefe de movimiento de la compañía general antes de fusionarse. Contrasta después lo que le ha ocurrido a él: un hombre que fué todo en la compañía general, y que ahora no es nada, y todavía se pone al lado de quien le postergó sin tener en cuenta ni compromisos ni méritos contraídos. Por fuerza ha de ser un hombre castrado, sin dignidad y sin vergüenza.

Otro día iremos continuando esta relación, contando desde luego con la benevolencia de la Redacción de este diario.

UN GRUPO DE TRANVIARIOS

## INFORMACION REGIONAL

### BLANES

¿EN QUE PAIS VIVIMOS? LA INQUISICION EN BLANES

Lo que pasa en Blanes es algo que rebasa todos los límites de lo concebible.

Blanes no tiene trato de país civilizado, de aspirante a serio, de tribu ni de clan siquiera. Blanes es un cementerio. En este pueblo hay un tapiz que hace lo que quiere, lo que le da la gana, con un criterio que no admitiría los esclavos de ningún rincón del mundo. Es una vergüenza, que solivianta y enfurece, la actuación de ese capitán de la Guardia civil.

Veinte siglos atrás, cualquier pueblo del mundo—aun los habitantes de cualquier rincón de selva virgen—se sentiría avergonzado de soportar un trato igual.

Si no el gobernador de Gerona, el ministro de la Gobernación o el Gobierno deben evitar que se derroben el nombre del país, como lo deshonran los hechos de Blanes, y que se vaya gestando un día de luto al que la desesperación llevara a los habitantes.

Un esquivel de la S. A. F. A. se emborrachó de tal forma que se cayó en medio de la calle. El "valiente" capitán de la Guardia civil encontró pretexto para encarcelar a seis ciudadanos por el hecho de que aquel esquivel se había emborrachado.

Hizo detener en mala forma a una familia entera, para oblijar al cabeza de familia a que trabajase de esquivel, ante la amenaza de no sacar a sus familiares de la cárcel.

A un fabricante de muebles que ha tenido que huir por la amenaza del terror de ese "valiente capitán", les priva a sus familiares de vender muebles y a otros obreros de trabajar en el taller.

No queremos apuntar más hazas de tal personal. Pero si debemos decir que al en los Poderes públicos hay todavía un poco de odio para avergonzarse de que arrojados tales cosas, hay muchos sitios afectados para mandar a ese capitán que por "demasiado valiente" no debe estar entre las gentes de un pueblo pacífico y honrado.

Sin que haya pasado nada en absoluto, van los civiles por las calles, disparan sus fusiles en plena noche, persiguen, detienen, encarcelan, ame-

aza a los ciudadanos, registra domicilios.

Si hay gobernador en Gerona, desearíamos saber en qué se funda ese estado de terror, y se vería negro para contestarnos.

PALAU RUGELL

"SOLIDARIDAD OBRERA" Y EL GRUPO "NUEVOS HORIZONTES"

Hoy me he enterado que el grupo "Nuevos Horizontes", de este pueblo, paga íntegra SOLIDARIDAD OBRERA.

Todos los que deseamos larga vida a nuestro querido paladín y defensor de la clase obrera, debemos pensar que SOLIDARIDAD OBRERA no tiene, actualmente, imprenta propia, pasando, a manos de una imprenta burguesa todos los beneficios que puede realizar "nuestro diario", y, por lo tanto, necesita del apoyo material—a su par que moral—de todos los que sentimos verdaderas ansias de justicia y liberación.

Compad, obreros de Palafrugell, SOLIDARIDAD OBRERA al grupo "Nuevos Horizontes" y contribuiréis a su sostenimiento material. Y vosotros, desinteresados compañeros del grupo "Nuevos Horizontes", no desmayéis en vuestra campaña de propagar SOLIDARIDAD OBRERA.

El pasado domingo, en el Centro Fraternal se celebró una reunión general muy animada. Todos los capicines del pueblo, que hasta hoy habían dominado y marginado desde fuera los asuntos de la Sociedad, arrebatando a los socios una infinidad de derechos y pisoteando el reglamento, van perdiendo terreno. No siempre debían reír vosotros, embaucados y ladrones de los derechos del pueblo. Ya era hora que "esta clase" la opinión de los socios del Centro Fraternal, tanto tiempo retenida por los abusos de la burguesía palafrugellense, que en todas partes se introducen con el fin de destrozar toda obra cultural tendiente a superar la cultura del pueblo.

Poco a poco volveremos los socios a adquirir nuestros derechos, y a esta época de desposos, tanto económico como moral, sucederá, porque así lo quiere la opinión, una época de relativa libertad.

TALLA-SURO

## OPINIONES

### POR LA CULTURA

Es añeja la aspiración de los sindicatos al mejoramiento de la cultura en las multitudes obreras. La C. N. T. en todos sus Congresos, ha discutido la cuestión, ha formado planes, ha iniciado los primeros toques; pero no ha pasado de aquí.

Las incidencias de la lucha sindical, la frecuencia con que se suspende su vida legal, las clausuras - disoluciones frecuentes de los sindicatos, han sido y por mucho tiempo seguirán siendo, el mayor obstáculo a su actuación cultural propuesta.

Los pequeños núcleos culturales constituidos por militantes obreros, han seguido las incidencias de la lucha sindical, han sido disueltos al disolverse los sindicatos o han desaparecido al desaparecer por encarcamiento sus militantes.

Y a cada momento urge más emprender la actuación cultural, lo es posible si realmente se "ases vivir", quedar al margen de la cultura, ser un sujeto inculto.

La enorme complejidad de la vida, exige al individuo el conocimiento de las ideas de su tiempo, y si este individuo es un militante obrero, aquel conocimiento es imprescindible para que su vida y su actuación no sean una falsedad y su propaganda para chabacanería.

Aunque parece que no, los obreros atraviesan una etapa "terrible" de incultura.

La especialización y el profesionalismo, devoran al individuo, que no reacciona sino para aferrarse groseramente a los gores de la vida material. La lucha de clases, alcanza por ello ese aspecto cruento, intranquillante y sea intermitente y desorientada la lucha, porque faltan los estimulantes de la constancia: la interpretación de la vida, el conocimiento de las ideas de nuestro tiempo.

Nuestros luchadores obreros, jóvenes, entusiastas, padecen impaciencias, que se convierten muchas veces en peligros ciertos, porque su actividad y plan de vida, no está autocontrolada por la plena posesión del saber posible, del conocimiento actual.

Nuestros mismos organizadores avanzan; pero con oscilaciones. Es preciso a cada momento recordar, ha-

## UNA ASAMBLEA

La Sección de Impresores de la Federación Obrera Española invita a sus asociados a la asamblea extraordinaria que tendrá lugar el próximo jueves día 11, a las siete y media de la tarde, en su local de la calle Nueva de San Francisco, 11 y 13, para tratar asuntos de interés para todos los interesados.

LA DIRECTIVA

## AVISO

Santos León, calle Sevilla, número 14 en Jimena de la Frontera, desea se lo remitan todas las publicaciones sindicalistas y anarquistas (un ejemplar de cada una) en lengua española excepto «Acción», «Acción Social Obrera» y «Solidaridad Obrera» de Oseña que ya las recibe.

También ruega se le remita un número de «La Oseña», de Madrid.

La liquidación de los hará a la recepción de dichos ejemplares.





SUSCRIPCIONES

Barcelona, un mes, pta. .. 700
Provincias, trimestre .. 750
América, Portugal, Filipinas 850
Los demás países, trimestre 1600

SOLIDARIDAD OBRERA
AIT

Redacción y Administración
NUEVA SAN FRANCISCO, 8
Teléfono:
Redacción y Administración 38007
Talleres 31518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO DE LA MAÑANA

Barcelona, miércoles, 10 diciembre 1930

EDITORIAL

LA CONFERENCIA NACIONAL

No es necesario destacar la importancia que para el proletariado español ha de tener la Conferencia Nacional de la C. N. T. Lo que precisa subrayar es un modo extraordinario de la alta misión orientadora y consecutiva de los militantes que asisten a la Conferencia.

Hace más de ocho años que la Confederación Nacional del Trabajo no ha celebrado ningún congreso donde la seriedad y la reflexión hayan tenido asiento para enjuiciar debidamente los múltiples problemas que la extraordinaria situación política y económica de España ha venido planteando al proletariado. Desde la Conferencia de Zaragoza celebrada en junio de 1922, nada ha podido hacer la C. N. T. para enfrentarse de un modo serio y eficaz, con lo que durante siete años nos ha retenido en medio de un torbellino de inquietudes y de ansias irrealizables, a causa de la persecución de que hemos sido objeto individual y colectivamente. Y la Conferencia Nacional, que va a tener lugar dentro de breves días, habrá de subsanar las omisiones forzadas que acabamos de indicar.

Hay que reconstruir todo de nuevo, y si se quiere estar a la altura de las exigencias de los tiempos, la Conferencia Nacional habrá de empezar sus tareas variando fundamentalmente la estructura orgánica de la Confederación Nacional del Trabajo, con la cual se varíe así mismo el orden de sus relaciones nacionales, ya que todo lo que se haga en este sentido, si en ello preside el acierto, contribuirá a acrecentar la potencialidad y la eficacia de nuestra organización.

Por mucho que se empeñen sus adversarios, la articulación de la organización industrial, coronándola con la Federación Nacional de Industria, es un problema que ya ha dejado de serlo para constituirse en una cuestión vital de honda trascendencia, en una necesidad indiscutible, no sólo por razones profesionales, en manera alguna desatendibles, sino también por motivos de solidaridad y, lo que es más, por altas razones revolucionarias, ya que es preciso que alguna vez pensemos que de la articulación profesional de nuestras organizaciones puede depender — y sin duda alguna dependerá — en su aspecto económico, el éxito de la Revolución social.

Es este un tema que el Comité Nacional va a plantear a la Conferencia.

En el mismo acuerdo concretos y definitivos, puesto que ello ha de ser obra de un Congreso, sino para dar lugar al estudio de tan importante tema. Es seguro que el debate que el tema ha de promover será una verdadera controversia, y es sobre esto que queremos llamar la atención de los militantes.

Nos daríamos por satisfechos si en la controversia se prodigarán las razones en pro y en contra de la transformación orgánica que conlleva en sí misma la Federación Nacional de Industria. Ello nos demostraría que el tema ha sido estudiado con cariño y sin prejuicios. Pero nos tememos, y no sin fundamento, que perdura el peligro de que se repita el doloroso espectáculo de ver combatida una cosa probando que es desconocida en absoluto en su valor extrínseco y, sobre todo, en el que representa intrínsecamente.

Pocos han sido los que han visto que la Federación Nacional de Industria viene a resolver dos grandes problemas, a saber: el que pone a las organizaciones sindicales en exacta correspondencia con las organizaciones industriales y económicas del capitalismo y el que pone a las organizaciones sindicales en mejor situación para garantizar la reconstitución de la máquina económica después de un hecho revolucionario. Repetimos que pocos han sido los que advertirán esas dos cuestiones tan estrechamente ligadas a la Federación Nacional de Industria. Sólo se prevé, por parte de muchos, que esa nueva modalidad orgánica es una amenaza de caer en el centralismo, y en esto no va una demostración de la ignorancia de lo que es centralismo y de lo que ha de ser la Federación Nacional de Industria.

El Comité Nacional está convencido de esta ignorancia, y de ahí su acierto al decidirse a plantear el tema, para que sea estudiado, no para que sobre él se tomen acuerdos definitivos, en la próxima Conferencia Nacional. Precisa, pues, que los Sindicatos correspondan a las intenciones del Comité Nacional haciendo que sus delegaciones se sitúen a la altura de la discusión requerida por un tema tan trascendental.

Y como hemos de insistir sobre la importancia de la Conferencia Nacional, hacemos punto por hoy.

Conferencia Nacional de Sindicatos

A TODOS LOS ORGANISMOS ADHERIDOS A LA C. N. T.

Durante los días 17 al 21 del corriente mes se celebrará la Conferencia Nacional de Sindicatos, que fué imposible reunir en el mes de octubre, como estaba anunciado.

La Conferencia, que se celebrará en Madrid, tratará las mismas cuestiones que entonces se acordaron. El orden del día es el siguiente:

- I.—Informe del Comité Nacional.
II.—Gestión del Comité Nacional anterior.
III.—Plan de reorganización de la C. N. T. Necesidad de completar su estructura orgánica con las Federaciones Nacionales de Industria. Campaña nacional de propaganda y organización.
IV.—Organización de los trabajadores de la tierra.
V.—Reivindicaciones de carácter económico: a) Salario mínimo; b) Diminución de la jornada de trabajo; c) Lucha contra el impuesto sobre los salarios; d) Lucha contra el paro forzoso.
VI.—Campaña pro amnistía de nuestros camaradas condenados. Funcionamiento de los Comités pro presos.
VII.—Publicaciones de la C. N. T.
VIII.—Fusión de la C. N. T. frente a la crisis social de España.
IX.—Nombramiento de delegados al IV Congreso de la Asociación Internacional de los Trabajadores.

Como se puede apreciar, aquí están expresadas las cuestiones más urgentes planteadas en estos momentos en la Confederación Nacional del Trabajo. A ellas hay que dar una respuesta clara, sin vaguedades de ningún género. Todos los organismos afiliados a la C. N. T. deben tener acuerdos concretos sobre estos asuntos, ya que el orden del día de la Conferencia fué conocido por todos con tiempo suficiente para ser discutido.

A la Conferencia, pues, deben acudir representantes de todos los organismos afectos. Aquellos que por distintas causas no han designado aún sus delegados, deben hacerlo a la mayor brevedad.

A las Confederaciones Regionales que tienen ya en su poder una circular de este Comité participándoles la fecha de la Conferencia, que fué designada por un Pleno Nacional celebrado recientemente, les encarecemos que inmediatamente comuniquen a los sindicatos que las forman, si ya no lo han hecho, la fecha citada, para que asistan sus representantes y la Conferencia Nacional sea un exponente de la vitalidad de nuestro movimiento.

A todas las Juntas de Sindicatos les instamos para que sus respectivos organismos estén representados en la Conferencia.

EL COMITE NACIONAL

EN POCAS PALABRAS

MILITARES Y PAISANOS

El general Berenguer, que no quiere parecerse en nada a Primo de Rivera, aunque con los hechos demuestra ser su continuador en dictadura, al tratar del presupuesto nacional, abrigaba la esperanza de conseguir una economía de 30 millones de pesetas, por lo cual no habrá demostrado a nadie su cualidad de buen gobernante.

Las economías nada significan por sí solas, y a veces resultan caras, como los géneros baratos.

Coincidiendo con esa rebaja de 30 millones, se ha dicho que se otorgará a los militares de todas las categorías un aumento anual de mil pesetas. Aunque somos antimilitaristas convencidos nos parece muy bien mejorar el sueldo de los uniformados. Con disciplina y todo, muchos de ellos son padres de familia, y la vida está repleta de dificultades.

Como no pueden compararse con los obreros, socialmente hablando, bien está que se les atienda sin apelación a violencias. La misma consideración merecen los trabajadores, aunque la burguesía opine lo contrario.

Y hagamos números: Según el "Anuario Estadístico de España", publicación oficial, en su última edición, el Ejército español consta de los siguientes individuos: generales, 690; jefes y oficiales del Ejército, 24.914; jefes y oficiales de la Guardia civil, 1.204; jefes y oficiales de Carabineros, 690; jefes y oficiales de Inválidos, 523. Total, 28.027.

Si a todo estos individuos se les conceden mil pesetas anuales el presupuesto del Estado aumentará en 28.027.000 pesetas.

Si dicho aumento anual se otorga también a los 20.524 individuos de Infantería y 5.040 de Caballería de la Guardia civil, habría que añadir 25.564.000 pesetas más.

No contamos las clases e individuos de Carabineros que también importarian algunos millones. Tampoco hablamos de las clases y guardias de Seguridad. Los oficiales de este Cuerpo, como reservistas del Ejército, ya deben figurar en la primera partida.

Por otra parte, el ministro de Gracia y Justicia parece estar dispuesto en ascender a 2.000 pesetas a los auxiliares y a 3.000 pesetas a los magistrados, y el ministro de la Gobernación tiene decidido mejorar los sueldos de su departamento, que, sin duda, alcanzarán a funcionarios, policías y Seguridad. Por lo que se ve, otra porra de millones. Pero no para aquí la cosa. En el propio ministerio de la Gobernación han tenido que aprobarse unos créditos extraordinarios que suman 761.790 pesetas para atender a los gastos que ha ocasionado en el mes actual el ingreso de 500 individuos del Cuerpo de Seguridad y 200 de la Guardia civil, "así como para llevar a efecto distintas adquisiciones destinadas al servicio que prestan".

¿A qué quedan reducidos, pues, los 30 millones de economía de que hablaba el general Berenguer?

Militares y paisanos tienen el mismo derecho a la vida; pero mientras a unos les son otorgadas por el Estado mejoras que no han de pedir a la burguesía, a los obreros se les niega un aumento de dos reales diarios, y cuando se declaran en huelga para conseguirlos de sus explotadores, se les amenaza con la cárcel, las detenciones gubernativas y el pacto del hambre, desentendiéndose así la guerra social, a la que siempre se quiere poner fin por medio de la fuerza armada, sometida a las mismas angustias y necesidades de la clase trabajadora.

Lamentable incongruencia. LORENZO PAHISA

DE ADMINISTRACION

Rogamos encarecidamente a todos que cuando nos hagan algún giro debe preceder a éste carta o tarjeta postal, comunicándonos el número, cantidad que se nos gira y forma en que hemos de distribuir ésta.

Es práctica ésta que si se cumple por todos a quienes nos dirigimos nos evitará, tanto a unos como a otros, la pérdida de tiempo, tan necesario para nosotros, para atender debidamente a las necesidades de SOLIDARIDAD OBRERA. LA ADMINISTRACION

MANIFIESTO DE LA A. I. T.

AL PROLETARIADO MUNDIAL

Camaradas:

Era la décima tercera vez que ha venido el aniversario de la Revolución de octubre rusa.

Los obreros y labradores rusos han derribado por la Revolución el poder del zarismo, haciéndose dueños de los terrenos. Querían establecer una sociedad socialista sobre las bases de la libertad política, igualdad económica y fraternidad social.

El partido bolchevista ha logrado durante la Revolución obtener la democracia. El partido proclamó la dictadura que pretendía ejercer en nombre del proletariado contra la burguesía. En práctica la dictadura, se dirigió igualmente contra el proletariado mismo. Las diversas tendencias del movimiento obrero, las que existen uno al lado del otro hasta en los países capitalistas donde pueden ejercer su propaganda, son suprimidas en el país de la dictadura. Se persigue sin misericordia a quien exprese una opinión propia y que se desvíe de la política de los dominadores. Los socialdemócratas, socialistas revolucionarios de la izquierda, maximalistas, sindicalistas y anarquistas, y hasta miembros del partido bolchevista que no consienten con el régimen de Stalin y de su dictadura, osando expresar su opinión, son mandados a las prisiones, deportados o echados fuera de la patria socialista.

Muchas veces ya nos hemos visto obligados a acusar ante el proletariado internacional el proceder vergonzoso de la policía política del Estado para combatir los luchadores de octubre rusos. Sin proceso regular, sin tendencia del tribunal, se condenan a combatientes dedicados a la Revolución mediante la G. P. U., a penas de prisión o deportación de muchos años. Los últimos casos venidos al conocimiento internacional fueron las detenciones acontecidas en Moscú, de los compañeros Borowoj, Barnasck, Kajdasow, Howaiski, Chudale, Jajardin, Nicolás Rogdajew y del revolucionario italiano Ghezzi, que buscaba protección en la Unión de Soviets contra los esbirros de Mussolini. Ghezzi fué enviado por la G. P. U. a prisión, sin indicación de los motivos, solamente porque sus vistas anarquistas no están de acuerdo con las de la clase dominante.

El empeoramiento de la situación económica - social, consecuencia del plan de cinco años, sirvió a la policía política de motivo para empezar una nueva caza de todos los revolucionarios no bolchevistas. Terminada la

pena, los presos políticos son condenados de nuevo por vía administrativa.

Habiendo pasado un preso político todas las penas de encarcelamiento de muchos años, se empuja el sistema infamante de empujarlos fuera de las seis mayores ciudades de la Unión Soviética. No están permitidos a apartarse de su residencia, y deben presentarse todas las semanas a la Policía, a los efectos del control. Como perseguidos políticos, no son acogidos en las Uniones de obreros; no pueden hallar trabajo quedando expuestos a la miseria.

Aún peor es la suerte de los camaradas en las prisiones y lugares de deportación. El mayor número es perseguido desde años; muchos lo son desde hace un decenio y aún más. Por causa de la detención permanente y de las privaciones, queda arruinada la salud, no hay perspectiva de libertad; al cabo de la pena los mandan a un nuevo lugar de deportación. Se espera que los padecimientos continuos los harán tiernos y flexibles para vender su opinión al precio de la quietud final.

El proletariado internacional no debe dejar a los combatientes de octubre rusos, vanguardia de la revolución mundial sin ayuda. Los obreros conscientes de su clase, de todo el mundo, deben asistir a sus hermanos rusos.

El largo y grave invierno ruso comenzará luego. Nuestros camaradas carecen de lo más necesario, de calentamientos y vestidos calientes. El proletariado internacional debe socorrer pronto para aliviar la indigencia.

La acción de ayuda por nuestros camaradas es organizada por el Comité de Ayuda de la A. I. T. por Sindicalistas y Anarquistas detenidos y deportados.

El Secretariado de la A. I. T. llama a los obreros conscientes, a los sindicalistas y anarquistas de todos los países, para que tomen parte con todos los esfuerzos en la acción internacional de ayuda.

¡Obreros! ¡Camaradas! Organizad manifestaciones de propaganda; haced colectas, donad dinero! ¡Ayudad a las víctimas de la dictadura bolchevista!

¡Viva la Solidaridad del Proletariado consciente Internacional! EL SECRETARIADO INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

C. N. T.

Nuestra protesta por los sucesos de Valencia

A última hora de la tarde de ayer llegó a nuestro conocimiento que la fuerza pública de Valencia había disparado contra un grupo de huelguistas, matando a uno e hiriendo gravemente a otro, a resultas de lo cual había fallecido.

Noticias posteriores han confirmado las tristes noticias. Santiago García, el secretario del Sindicato Metalúrgico de Valencia, que valientemente había denunciado los manejos terroristas de la patronal de Lorante en cumplimiento con determinadas autoridades, en parte relevadas de sus cargos, ha caído bajo el plomo de los defensores del Estado.

El hecho significativo de que no se hubiera producido ningún otro hecho durante las horas de huelga general declarada por los trabajadores de Valencia en solidaridad con sus camaradas del Horno de la Nedera, hace sospechar que en vez de ser como le presentan los telegramas de Prensa, hayas sido nuestros camaradas víctimas de una celada para acabar con la campaña contra el terrorismo patronal y con los conflictos que sostienen nuestros hermanos de Valencia, que no se relacionan porque el gobernador de aquella ciudad lo impide.

El Comité Nacional protesta energicamente contra estos hechos y p

ne en guardia a la clase trabajadora contra los manejos terroristas, pidiendo a todos que tengan fija su atención sobre Valencia, por si hubiera necesidad de nuestra ayuda.

EL COMITE NACIONAL Barcelona, 10-12-30.

UN DIBUJO DE «SHUM»

Las cosas en su punto

Hace cosa de un mes, SOLIDARIDAD OBRERA publicó un dibujo de «Shum», en que, mirándose parcialmente, aparecía un detalle de moral un poco dudoso. Sólo los espíritus maliciosos podían descubrir el detalle en cuestión, ya que para darse cuenta de él era preciso cubrir con las manos la casi totalidad del dibujo de otra forma, viendo el conjunto del trabajo de «Shum», no se veía lo que vio la malicia.

A base de esto, se ha ido rumoreando de forma que la personalidad moral de «Shum» queda en entredicho, y este rumor nos ha impulsado a averiguar la verdad de lo ocurrido.

Podemos asegurar que sólo de la casualidad ha sido hijo el detalle que ha hecho de un trabajo de «Shum» un dibujo un tanto pornográfico. Así nos lo ha repetido el mismo autor, y nosotros, que conocemos a éste, sabemos que no es capaz de abusar de las columnas de un periódico, y menos de las de SOLIDARIDAD OBRERA, para hacer pornografía, a la cual no se ha dedicado nunca el artista aborrojado en sí Dueso.